
В своих попытках переориентировать ребенка 

с «плохих» на «хороших» друзей, помните 

следующее: 

 Не заставляйте ребенка поступать так, как 

хочется вам. Корректировать ситуацию нужно 

мягко и незаметно для ребенка. 

 Никогда не обвиняйте ребенка во всех 

смертных грехах, которые он якобы допустил. 

Он всего лишь ребенок, а пример с кого он брал? 

Или просто кто-то не досмотрел? Или не смог 

услышать, понять? 

 Никогда не кричите, не ругайте и не 

запугивайте. Это НЕ РАБОТАЕТ. Ищите 

способы «переманить» ребенка более 

интересными вещами, событиями, людьми, 

компаниями, группами (сходите в кино или 

музей, на концерт его любимого певца или 

группы…) 

 Никаких запретов. Объясняйте про «хорошо и 

плохо», но не держите на поводке. С любого 

поводка хочется сорваться. Просто будьте 

рядом, чтобы успеть подстелить соломки. 

Гиперопека не принесла пользы ни одному 

ребенку. 

 Не пытайтесь «задавить» ребенка 

авторитетом и приказным тоном. Только 

партнерские дружеские отношения дадут те 

результаты, которые вам нужны. 

 Не указывайте ребенку, с кем дружить. Если 

вам не нравятся его товарищи, ведите ребенка 

туда, где он сможет найти действительно 

хороших друзей. 

 Не стоит запирать ребенка дома, отбирать 

телефон, отключать интернет… этим  Вы 

толкаете ребенка на еще более радикальные 

действия. 

 

 

 

 

 

 «Ребенок умеет любить того, 

кто его любит, — и его можно 

воспитывать только любовью» 

Ф. Э. Дзержинский 
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Почему детей тянет в дурные компании? 

 Ребенок ищет авторитетов. То есть, ему 

не хватает их в семье. Он ищет людей, к 

мнению которых будет прислушиваться. 

«Плохишей» всегда боятся, а значит именно 

они становятся первыми авторитетами для 

детей, которых родители воспитывали 

«сквозь пальцы». 

 Ребенок считает, что быть «плохим» — 

это круто, смело, модно. Поэтому задача 

родителей, объяснили вовремя своему 

ребенку, что смелость и «крутизну» можно 

показывать, например, в спорте. 

 Ребенок не находит понимания в семье и 

ищет его на улице. 

 Ребенок мстит родителям, 

принципиально общаясь именно с 

«плохими» детьми. 

 Ребенок выражает таким образом 

протест, надеясь, что родители хотя бы в 

этой ситуации обратят на него внимание. 

 Ребенок хочет стать столь же 

популярным, как Петя, который курит за 

гаражами, смело хамит учителям, и на 

которого с обожанием смотрят все 

одноклассницы. 

 Ребенок не уверен в себе и подвержен 

влиянию. Его просто втягивают в плохие 

компании, потому что ребенок не в силах 

противостоять и сказать «нет». 

 Ребенок хочет вырваться из цепких 

родительских рук, подальше от излишней 

опеки и заботы. 
 

Если же Вы чувствуете, что дурное влияние 

на ребенка все-таки оказывается, то возьмите 

на заметку следующие рекомендации… 

Негативный опыт – тоже опыт.  

Как карапуз должен убедиться, что мамино 

«нельзя, горячо!» вполне реально, на 

собственном опыте, так и более старший ребенок 

должен понять это самостоятельно. Но лучше, 

если ребенок поймет это еще до получения 

горького опыта – разговаривайте, приводите 

примеры, включайте соответствующие 

фильмы… 

Сеем сомнения в ребенке относительно нового 

друга (если, конечно, это действительно 

требуется).  

Не говорите прямо, что он – плохой, ищите 

способы, которые помогут ребенку понять это 

самостоятельно. 

Увлекайте ребенка чем угодно – лишь бы у 

него не оставалось много свободного времени. 

Выясните интересы и увлечения ребенка, 

запишите его в клубы МБУ ДО «ЦРДМ». 

Помните о том, что если вы не сделаете усилие 

сегодня, то завтра может быть уже поздно. 

Желательно больше времени проводить с 

ребенком, заниматься им самостоятельно. 

Никакие друзья не сравнятся с возможностью 

провести время с родителями на пикнике, в 

походе, в путешествии, на футболе, цирке или 

катке. Разделите с ребенком его желания и 

увлечения, и вам не нужно будет отгонять от 

него плохих друзей, потому что именно вы 

будете лучшими друзьями своему ребенку. 

Доверие.  

Самое важное, что Вы должны сделать – 

установить доверительные отношения с 

ребенком. Чтобы он не боялся вашей реакции, 

вашей иронии, сарказма или неодобрения, или 

даже наказания. Доверие ребенка – ваша 

страховка его безопасности. 

Будьте примером для своих детей.  

Не используйте бранные слова в речи, не пейте 

алкоголь, не курите, выражайтесь культурно, 

развивайте кругозор, занимайтесь спортом… И 

приобщайте ребенка к правильному, здоровому 

образу жизни уже с пеленок. 

Чаще приглашайте друзей своего ребенка в 

гости, берите их с собой, когда отправляетесь 

на прогулку…  

Да, это утомляет, но зато они всегда будут у Вас 

на виду, и Вам будет легче понять, чего ищет от 

дружбы Ваш ребенок. Кроме того, может 

оказаться, что тот «сомнительный друг» — 

вполне приличный и хороший мальчик, просто 

любит вот так странно одеваться. 

Помните, что вы тоже были ребенком и 

подростком.  

И когда Вы надевали косуху и бандану (или 

штаны клеш и платформы, или что иное), плели 

фенечки на запястья и орали с друзьями песни 

под гитару по ночам, вы не были «плохим» 

подростком. Просто это часть взросления – у 

каждого своя. Каждый подросток хочет 

выделиться, и у каждого поколения – свои 

способы. Учитывайте это, прежде чем 

паниковать и проводить жесткую ревизию в 

гардеробе ребенка. 

 

Главная задача родителей – мягко и 

незаметно направлять своих детей на 

правильный путь, не злоупотребляя своими 

правами родителей (то есть «властью» или 

«силой»). 

 


